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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１９回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２８年 ２月２日（火）午前１０時～１１時 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 野口委員 花渕委員 福井委員 山本委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 若藤事業係長 笘本主事 長堀主事 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 第３３期小金井市公民館運営審議会 第３回審議会の報告  

 

２ 主催事業について 

⑴ 今年度の講座について 

⑵ 来年度の講座について 

⑶ その他 

 

３ その他 

 

４ 本町分館との合同会議  

 

５ 配付資料 

⑴ 第１９回企画実行委員の会議次第 

⑵ 第３３期小金井市公民館運営審議会 第３回審議会の報告 

⑶ 高齢者学級シルバー大学準備会 第１回の報告 
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会  議  結  果 

〔司会〕花渕委員 

 

１ 第３３期小金井市公民館運営審議会 第３回審議会の報告 

若藤事業係長  １月２１日に開催。①第５６回関東甲信越静公民館研究大会兼第５２回

東京都公民館研究大会について、②三者合同会議について、③第三次生涯学習

推進計画について、④都公連委員部会定例会・研修会について、⑤（仮称）新

福祉会館建設計画検討委員会の経過報告、⑥公民館事業の報告（本館から高齢

者学級「シルバー大学」、まちづくり講座「市民だれもが観光大使」、子ども体

験講座「クリスマス・クラフトスクール」を報告）、⑦平成２８年度予算につ

いて、⑧公民館事業の計画（本館からまちづくり講座「市民だれもが観光大使」、

市民講座「延ばそう健康寿命」、成人学校「浮世絵から都市江戸を読みとく」

を提出）、⑨公民館中長期計画の策定について（諮問）、その他。 

司 会  予算の確定はいつですか？ 事業予算が確定するのはいつですか？ 

若藤事業係長  予算が確定するのは３月議会ですが、１月に出された内示通りにほぼ認

められると思われます。中身としては、本町分館との合同により調整した事業

計画の通りです。 

野口委員  公民館中長期計画の中で受益者負担について具体的な計画はあるのです

か？ 公運審へ諮問した中で市としての提案は何かありますか？ 

若藤事業係長  受益者負担についての具体的な計画は現時点ではありません。諮問につ

いては「小金井市公民館が将来目指すべき方向性を示し、生涯学習の充実、発

展を図るため」との理由説明がありました。  

野口委員  中長期計画が策定される過程で市民の声が反映される場はありますか？ 

若藤事業係長  諮問、答申を受けて、その後計画策定までにはさらに段階を踏むことに

なりますので、その過程で市民の声をお聞きする場はあると思います。 

 

２ 主催事業について 

⑴ 今年度の講座について 

笘本主事  成人学校「浮世絵から都市江戸を読みとく」は市報１月１５日号で募集し、

現在までに６０人の応募があります。定員の６０人は超過しそうです。多くの

参加者を得て良かったと思います。第１回は２月８日（月）です。 

長堀主事  市民講座「延ばそう健康体操」は２回終了し、残り２回となりました。申込

みは５０人ですが、参加者は第１回３８人、第２回４１人でした。終了した分

の感想文集を配布します。参加状況は講座終了後改めてご報告します。 

福井委員  申し込みながら１回も来ていない方がいますが、その方への対応は何か考え

ていますか？ 第４回の講師４人との打合せ、シンポジウムのやり方はどうな

っていますか？ 

長堀主事  申し込みながら一度も来ないという方は過去にもおられましたが、特に対応

は考えていません。第４回の運営については、４人の方に各２０分ずつ「自分

が行っている地域活動が如何に健康に良いか」についてご自身の体験をもとに

語っていただき、休憩をはさんで残り３０分で意見交換したいと考えていま

す。司会は私が担当します。４人の方には、事前に集まっていただくのは難し

いと考えますので、この運営方法について個別に説明したいと思います。 

 



 3 

⑵ 新年度の講座について 

長堀主事  高齢者学級「シルバー大学」準備会は１月２７日、第１回を終了しました。

参加者は１２人で、そのうち２人は受講経験のない初参加者でした。この日は

講座の大枠（目的や日程等）や会場が前原暫定集会施設になることについて説

明し、次回は内容についての提案を出し合うことを確認しました。  

野口委員  初めての方も何人か参加され、広がりが感じられて良かったと思います。 

若藤事業係長  子どもの人権講座準備会は月１回のペースで開催しています。最近開催

した１月２１日の参加者は７人、子ども連れの若い方から年配の方までおられ

ます。新年度は「子どもにとって生きる力とは？」を柱に課題を出し合ってい

ます。今後テーマを絞り込んでいきます。また今回は講師なしのフリートーク

を２回（従来は１回）実施したいと考えています。次回は２月２５日です。 

福井委員  成人大学講座について、４月には講師を依頼し、日程を決めることになって

いたと思いますが、このスケジュールで良かったですか？ 

長堀主事  ４月か遅くとも５月には講師と日程を確定したいと思います。そのためには

まずテーマを決める必要があります。次回のこの会議にてテーマを決めたいと

思いますので、皆さん考えてきてください。 

司  会  では成人大学講座については次回、テーマを決めることとします。 

福井委員  青年学級「みんなの会」の会場は決まりましたか？ 

若藤事業係長  はい、第一小学校の体育館２階ミーティングルームを毎月第２・第４日

曜日にお借りすることとなりました。調理実習やサマーキャンプの際は緑分館

を使用します。 

 

⑶ その他 

司  会  次回は、３月１日（火）午前１０時から正午、会場は本館となります。 

      本日はお疲れさまでした。 

      引き続き、本町分館との合同会議になります。 

 

３ 本町分館との合同会議 

 〇旧本町分館まつりについて 

  ・旧福祉会館まつりの参加団体で４月以降本町分館の利用を検討している団体に対し 

   て旧本町分館まつり第１回実行委員会（３月１日開催）の呼びかけを行いました。 

   呼びかけた７団体のうち現在までに２団体から回答があり、いずれも「参加したい」 

とのことです。（３月１日の第１回実行委員会に参加されるそうです。） 

  ・新年度の福祉会館まつりについての問合せは特にないことを確認しました。  

 〇高齢者学級「シルバー大学」と市民講座「生きがい広場」について 

・新年度の主催事業としてこの二つを例年と同じ規模で実施します。 

・「シルバー大学」については準備会の状況と今後の予定を報告しました。 

・「生きがい広場」については市民講座の予算枠で実施しますが、高齢者学級と同様 

に他館との重複申込みは不可とします。その旨チラシ等で周知します。例年と同じ 

月曜日の開催とします。 

 〇成人学校「菜園教室」について 

  ・新年度は４月１３日（水）から開始となります。定員は２４人です。基本は農園で 
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の実技ですが、野外研修が２回あるほか、収穫祭などもあり、３０年以上も続く人 

気講座となっています。 

  ・現在は担当職員のほか、担当企画実行委員２人が（なるべく）毎回農園での作業に 

参加しています。 

 〇職員及び企画実行委員の体制について 

  ・職員体制については、本館と本町分館の主催事業を調整する形で新年度の事業計画 

を策定しましたので、その事業規模に応じた職員配置を考えています。 

  ・企画実行委員については、現在の第２３期の任期は７月２０日までとなり、それ以 

降は第２４期となります。それに伴い、委員のメンバーも入れ替わることになりま 

す。４月１日から７月２０日までは現本館と本町分館を合わせた９人のままとし、 

７月２１日以降は新期の６人（全５館で３０人なので１館６人となる見込み）とな 

ります。  

    

 

 


